

Lanzan para todo público una guía sobre desastres sacionaturales y riesgo volcánico

Documento está disponible gratis, con un lenguaje simple e imágenes para orientar sobre qué hacer frente a la emergencia.

V. Barahona

Más de 2.000 volcanes hay en Chile. De ellos, unos 87 están activos y el Servicio Nacional de Geología y Minería (Sernageomin) ayer mantenía la alerta amarilla en la Región del Maule por los complejos Planchón Peteroa y Laguna del Maule. Considerando que estos macizos se ubican por todo el país, sumado a que en cualquier momento pueden activarse, las universidades de Chile, de Concepción y Católica del Norte publicaron "Chile, tierra de volcanes: Guía para convivir con riesgos de origen volcánico".

El documento de 22 páginas está disponible gratis en n9.cl/cgrqao y explica en forma simple y con ilustraciones cómo opera el Sistema Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Sinapred, que, a su vez, contiene el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres, Senapred), cuya función es organizar a entidades públicas y privadas con competencias en gestión de riesgos.

También incorpora definiciones claves, como, dada la alerta del Sernageomin, que un complejo volcánico



El país cuenta con una suerte de "columna vertebral" de más de 2.000 volcanes.

es un "grupo de volcanes que comparten un área, origen y un sistema de magnético. En vez de ser un solo volcán, es un sistema interconectado de estructuras y productos volcánicos superpuestos".

El Visor Chile Preparado (visorchilepreparado.cl) es otra de las iniciativas que explica este manual, donde cualquier persona puede acceder, en forma referencial, a

“
La preparación (...) ha sido fundamental para la respuesta y recuperación de los territorios.
JUAN PABLO DUHALDE
DIRECTOR NACIONAL INJUV

cuáles son los riesgos de la zona en que se encuentra, así como la zona segura hacia donde evacuar. En otros términos, qué esperar del área. Esta información en el verano, donde son habituales los viajes para conocer otros lugares, podría ser vital.

25 CURSOS
 Junto al manual sobre la vida volcánica, las casas de es-

tudios y el Instituto Nacional de la Juventud (Injuv) presentaron la versión verano 2026 del programa Chile Se Prepara, con más de 25 cursos gratuitos para voluntariados en gestión del riesgo de desastres. Las inscripciones están abiertas en voluntariado.preparado.injuv.gob.cl.

Chile Se Prepara data de 2024, con preparación cen-

SHUTTERSTOCK



87 VOLCANES

activos tiene Chile en este momento, los que podrían expulsar material.

2 ALERTAS AMARILLAS

tiene activas el Sernageomin, ambas en la Región del Maule.

trada en tres categorías: Formación general para voluntario(a) de emergencia, Formación especialista de emergencia de Movidos x Chile y Formación a través de la Academia Senapred.

Los cursos son gestionados por el Hogar de Cristo, Cruz Roja, Programa de Riesgo Sísmico (PRS), Corporación Nacional Forestal (Conaf), Caritas, World Vision, IM CKELAR Volcanes, ADRA, Movidos x Chile y la Municipalidad de Pudahuel, entre otras organizaciones.

El director nacional de Injuv, Juan Pablo Duhalde, subrayó que "la preparación de comunidades y de sus voluntariados ha sido fundamental para la respuesta y recuperación de los territorios, sobre todo considerando la exposición de nuestro país a distintos riesgos y desastres en cascada".